



Syndicat **P**énitentiaire des **S**urveillant(e)s

C.E.A



S.P.S C.D Argentan

Il est vrai que notre métier est soumis à une réglementation :

Port du gilet, validation des effectifs par chaque surveillant, faire ses fouilles, effectuer le sondage des barreaux, ouverture de certaines cellules à 2 agents + 1 gradé, s'équiper pour distribuer le repas au QD, faire signer des notifications, etc...

Bien sûr, on peut compter sur notre hiérarchie, pour vérifier que chaque personnel respecte celle-ci. Bien sûr, si le petit personnel ne le fait pas correctement, on lui fait la remarque.

Chaque agent s'efforce autant que possible de mener ces missions à bien, même s'il ne dispose d'aucun moyen.

Malheureusement, il est souvent dans l'incapacité de le faire car notre établissement est en souffrance récurrente du personnel (accidents de travail, mutations et départs en retraite non remplacés).

Mais cela n'est pas nouveau et a déjà été relevé de nombreuses fois !

Enlever vos œillères, car lorsque que vous déshabillez des bâtiments pour faire équiper vos agents en laissant un surveillant seul pour gérer un bâtiment, faire la distribution du repas des étages fermés et la fermeture, ce n'est pas son gilet pare lame qui va le protéger en cas de conflits avec les détenus !

Ça ne vous gêne pas non plus que le service UVF soit privé de ses agents alors que des familles sont en place !

Et que dire quand il faut qu'un agent valide un étage qui n'est pas le sien, car faute de personnel, aucun agent n'y est affecté ?

Cela ne vous dérange plus quand ça va dans votre sens ! Pourtant, il y a encore un mois cela vous déplaisait, et c'était l'envoi de mail automatique pour nous demander de respecter la réglementation !

Votre réglementation si chère peut donc être contournée à votre bon gré !

Soyez reconnaissants envers votre personnel car dans certaines prisons, les agents n'hésiteraient pas à se mettre en arrêt. Vous avez de la chance qu'à Argentan malgré sa fatigue le surveillant ne plante pas !!!

Même vous, vous êtes surpris que cela n'arrive pas.

Mais combien de temps allons-nous encore tenir ?

Le **SPS** réitère sa demande de renfort de personnels en **URGENCE**.

Le **SPS** demande la présence des officiers le matin à l'ouverture comme cela avait été acté au groupe de travail du surveillant acteur qui a été instauré aussitôt pour le surveillant. Il ne suffit pas d'en parler au CSA, il faudrait le mettre en place. Et n'oubliez pas que vos brigadier-chef encadrement sont aussi en souffrance de personnel, cela pourrait les soulager un peu.

Dans la situation actuelle du CD d'Argentan, choisir d'appliquer un semblant de réglementation stricte, c'est renoncer à la logique et à la sécurité du personnel.

Site Internet : <http://www.sps-penitentiaire.fr> Le bureau, le 02/09/2025